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本日のプログラム 

銚子電鉄移動例会 ～ローカル鉄道～  

銚子～外川 6.4㎞ 10駅を往復乗車 

 
前回例会報告（５月１７日） 

点 鐘： 髙瀬幸雄会長 

ロータリーソング：我等の生業 

ビジター紹介： 

地区青少年交換委員会委員長 田村 隆治様  

(八千代ＲＣ） 
ボーイスカウト銚子第３団 団委員長 本谷 和弘様          

ガールスカウト千葉県第２１団   大内 史枝様 

オブザーバー 上原 航様 

会長挨拶 

今月は青少年奉仕月間に当たることから、お客様

として地区青少年交換委員会委員長の田村隆治様

をお迎えしています。後ほど卓話をしていただきま

す。又、ボーイスカウト銚子第 3団団委員長本谷和

弘様、ガールスカウト千葉県第 21 団大内史枝様に

もお越しいただいています。そして、オブザーバー

として入会予定の上原航様にも来ていただいてい

ます。宜しくお願い申し上げます。 

今週の(月)5月 15日に 2790地区の地区大会記念ゴ

ルフ大会が千葉の鷹之台カンツリー俱楽部で 157

名の参加で行われました。銚子ロータリークラブか

らは宮内龍雄会員、大里会員、寺内会員そして私の

4名で参加してまいりました。当日の朝は大雨で大

会の開催も危ぶまれましたが、参加メンバーの日頃

の行いの良さがあって、スタートするときは雨も上

がり終日曇天では有りましたが、無事プレーをする

ことができました。優勝を目指して 4名が頑張りま

したが、残念ながら参加賞だけ頂いて帰りました。

お疲れ様でした。 

青少年奉仕は、国際ロータリーの第五奉仕部門で

あり、ロータリーが若い世代を重視していることを

表わしています。 

銚子ロータリークラブでは千葉科学大学 RAC を有

し、地区内で唯一の学生クラブとして活動をしてい

ます。そんなことで私共のクラブではローターアク

ト委員会を設け、RAC をバックアップしています。

RAC は 18 歳以上の人々が集まって、地域社会のリ

ーダーと意見交換したり、リーダーシップと専門的

なスキルを育みながら楽しく奉仕活動を行うこと

を推奨されています。そして、RAC会員はクラブの

組織、運営、資金管理、活動や奉仕プロジェクトの

計画・実施を自ら決定することが出来ると謳われて

います。しかしながら 2020 年からはコロナ禍で活

動が制約され、その状態が続いていましたが、今月、

コロナ感染症分類が 2 類から 5 類に移行されたこ

とで、次年度からはより一層活発な活動をすること

が期待されています。 

現在、千葉科学大学 RAC のメンバーは 22 名を有し

ていますが、私たち社会人のロータリアンとは違い

資金面の調達が非常に難しい立場の方々が集まっ

ています。 

当クラブも本年度に青少年奉仕活動費として 40 万

円を計上、その中の 10 万円が RAC に割り当てられ

ていますが本格的な活動を行うには少ない金額と

感じています。 

RACの将来を考える時、現在の RAC代表と私たちロ

ータリアンが今後の運営について意見交換を行う

必要があるのではないかと思っています。より良い

方向を一緒に考え、奉仕活動を支えあう関係を構築

する必要があるのではないかと思っています。若い

人たちの意見を聞くことは、銚子ロータリークラブ

にも良い影響を与えてくれるものと思います。青少

年奉仕月間に際し、五大奉仕部門である青少年奉仕

についてよく考えることが必要と感じ、そして良い

関係を続けていかないと、RACの皆様に将来の明る

さを示せないのではないかと思ったことをお伝え

し会長挨拶とさせていただきます。 
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幹事報告【週報拝受】佐原香取ＲＣ  

1. ハイライトよねやま 278 

2. DL養成コースのご案内 

…ガバナー事務所 

3. 地区ＨＰダウンロード資料のお知らせ 

4. 第２回米山カウンセラー研修会懇親会ご案内 

…ガバナーエレクト事務所 

5. 令和５年度銚子市国際交流協会定期総会の開

催について 

…銚子市国際交流協会 

会員の記念日  

入会記念日 高橋 宏資会員(5月 12日） 

ニコニコＢＯＸ  

✧地区青少年交換委員会委員長 田村 隆治様  

本日はよろしくお願いします。 

✧髙瀬 幸雄会長 

５月１１日ニュージーランドの孫達が帰りまし

た。賑わいから解放されました。 

✧島田 洋二郎会員 

田村様 本日は卓話よろしくお願い致します。 

卓  話 

「青少年交換について」   

地区青少年交換委員会 委員長 田村 隆治様 

 (八千代ＲＣ） 

本年度、青少年交換委員会、委員長を仰せつかっ

ております田村隆治と申します。八千代 RC に所属

しております。私は当委員会の委員長は次年度で 4

年目となります。委員会メンバーも私を含めて 5名、

4年間変わっておりません。 

ロータリーは単年度制と言われておりますが、RI

からは青少年交換に限り、委員 2年、委員長 3年の

計 5 年任期にするのが望ましいと言われておりま

す。 

ロータリーには 3 つの青少年プログラムがござい

ます。インターアクト、ロータリー青少年指導者養

成プログラム（通称 RYLA）、そしてロータリー青少

年交換プログラムです。以前はローターアクトも青

少年プログラムの中にございましたが、ご存じの通

り現在は外れております。 

それでは当委員会の「ロータリー青少年交換プログ

ラム」の概要をご説明させていただきます。 

ロータリー青少年交換プログラムとは、 

・RIのプログラムで、 

・世界１００カ国以上で実施されており、 

・１５～１９歳の学生がホームステイしながら海

外に滞在します。 

・世界では毎年９０００人以上の交換留学が実現

されております。 

・１年間の準備期間を経て高校生が親善大使とな

り様々な国へ派遣されます。 

・人と人との交流を第一の目的としております。 

決して語学習得が目的ではございません。 

本プログラムは、たくさんの友達ができ、世界市民

としての自覚を養い、グローバルな若者を育てるこ

とができるプログラムであります。 

ロータリー青少年交換プログラムに参加すると、否

が応でも異国の文化を体験できます。それによって、

日本の素晴らしさ母国の良いところを再発見でき

ます。そして世界中から集まる同世代の仲間と、国

境を越えた友情を育むことができます。さらには留

学生が例会に参加することでクラブが活性化しま

す。なんだかよくわからないけど活性化します。必

ずや成長できると確信しております。 

青少年交換プログラムには 2種類ございます。続い

て長期交換と短期交換についてご説明します。 

まず長期交換、１年間を海外で過ごします。何軒か

のホストファミリー宅に滞在しながら現地の学校

に通います。 

そして短期交換、約２か月間のプログラムで多くは

夏休み期間中に行われます。その場合、交換相手の

ホストファミリー宅に滞在します。基本的に学校へ

は行きません。 

簡単に長期と短期の違いを表にしました。 

期間、長期は 1年、短期は約 2か月間、関与する方、

長期はクラブや学校、ホストファミリーなど多くい

らっしゃいますが、短期は主にその家族間で行われ

ます。手続きは、やはり長期になると複雑です。VISA

も必要ですし、保険や学校の手配もしなくてはなり

ません。短期はノーVISA で行けますのであまり難

しいことはありません。派遣時の英語力は長期、英

検 2級程度、短期は準 2級程度。ぐらいあるのが望

ましいと言われていますが、ほぼほぼできないで行

く学生もいます。クラブの経済的負担は長期ですと

約 100万円、短期ですと家族間の交換ですのでほぼ

かかりません。よく勘違いされるのですが、例えば

銚子ロータリーさんがスポンサーとなり、次年度学

生を長期交換に申し込むとしたら、この 100万円と

いうのは次年度かかる費用ではなく、実際に日本人

学生が海外に行く年、来日学生を受け入れる年、つ

まり次々年度にかかる費用です。 
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近年の交換人数はご覧の通りです。毎年だいたい６

～８名前後の学生が海外へ派遣されています。 

交換ですから同時に同じ数の外国人学生が来日し

ております。ただ、2020年度から 2022年度、漆原

Gと梶原 G年度はコロナの影響で残念なことに０名

となっています。 

次にクラブとカウンセラー、地区委員会の役割につ

いてご説明します。この青少年交換はクラブだけで

もできませんし、地区委員会だけでもできません。

クラブと地区委員会、そして学生、その保護者がと

もに準備をし、作り上げていくプログラムです。 

例えば私の所属する八千代 RC がスポンサーとなり

学生をアメリカへ派遣するとします。その学生に対

して八千代 RC はスポンサークラブとなります。交

換ですから同時にアメリカからの学生が来日しま

す。そのアメリカの学生に対して、八千代 RC はホ

ストクラブとなります。クラブはスポンサークラブ

になると同時にホストクラブにもなるわけであり

ます。スポンサークラブの役割は、学生とともに毎

月のオリエンテーションなど各行事に参加します。

そして学生とともに申請書などの書類を作成しま

す。さらに予算や組織なども考えていかなければな

りません。 

続いてホストクラブの役割です。ホストファミリー、

ホストスクールの選定。来日時は空港へお迎えに行

き、帰国時はお見送りに行きます。学生を毎月例会

にも出席させ、小遣いもあげます。さらに、年間を

通して様々な行事がございますので、そこに学生を

送迎し、一緒に参加します。来日学生はホストクラ

ブが責任をもってお世話をします。逆に派遣した学

生は向こうのホストクラブがお世話をしてくれま

す。 

また、学生のカウンセラーを決めなくてはなりませ

ん。カウンセラーとはクラブやホストファミリー、

学校などと学生の間に入る連絡係で、非常に重要で

す。また、カウンセラーはクラブの会員でなければ

なりませんし、ホストファミリーとの兼任はできま

せん。学生は何か問題が起きたり、心配なことがあ

るとまずカウンセラーに相談します。そこでカウン

セラーが助言やアドバイスをしなくてはなりませ

ん。 

次に地区委員会の役割です。地区委員会はこのプロ

グラムを成功させるために、毎月オリエンテーショ

ンを開催し、スポンサーあるいはホストクラブまた

は派遣生及びその保護者、あるいは来日学生及びそ

のホストファミリーに対して、援助と助言をします。 

地区委員会の役割を細かく見てみますと、一番大事

なのが交換相手のマッチングです。学生がいくら留

学に行きたい、といっても相手が見つからなければ

実現はしませんのでこの作業がとても重要です。地

区青少年交換の委員長になると、年度の始まる前に

世界中の地区の青少年交換委員長の連絡先が送ら

れてきます。その連絡先リストをもとにうちの地区

にはこんな学生がいますよ。あなたの地区には日本

に来ることを希望している学生はいますか？みた

いな感じでメールを交換します。マッチングに関し

てはその他に書類のチェックや地区同士で同意書

を交換したりします。 

次に、学生やクラブのサポートをします。毎月学生

が書くレポートを確認し、問題が起きそうなことを

発見したり、ホストファミリーとうまくやっている

か確認したり、その他派遣先での問題に対応したり、

学生やクラブをサポートしたりします。 

そして、派遣前の準備です。志願生に選抜試験を行

い、毎月オリエンテーションを開催します。そして

アプリケーションフォーム（留学の申請書）の作成

を手伝ったり、ROTEX（交換留学を終えて帰国した

人）との交流や親睦の機会を提供します。 

地区とクラブとの間での連絡係も行います。 

その他といたしまして ROTEX へのサポートだった

り、青少年交換の全国大会みたいなのにも来日学生

とともに参加します。 

地区委員会とクラブの役割の違いです。大きな項目

だけですがご覧の通りとなります。 

この青少年プログラムは地区がやっている事業と

思われがちですが、基本的に各クラブが主体です。

参加すると、来日生を通じて日本にいながら異文化

を体験する機会があるわけです。 

当地区が過去に交換を行った国は、アメリカ、イギ

リス、フランス、スイス、オーストラリア、イタリ

ア、ドイツ、メキシコ、インド、デンマークなど多

くの国と交換を行いました。青少年交換を経験した

学生は様々な大学へ進んでおります。そして、医師

や弁護士、学校の先生、外国の企業に就職した方も

いらっしゃいます。いろんな経験をして留学から帰

ってきます。 

彼らは新たな自分に出会えた、人の目なんて気にし

なくていい、目標を持てた、個々を尊重することが

できたなど様々な感想を話してくれますが、全員が

言うのは★自分に自信がついたということです。 

２００５－０６年度 ＲＩ会長ステンハマー氏は

「全世界の高校生すべてがこの交換プログラムに

参加すれば世界の争いがなくなる」とおっしゃって

おります。 

このように世界中の人々に思いを寄せることがで

きるこのプログラム。今後ともよろしくお願いいた

します！以上、青少年交換プログラムの概要を説明

させていただいました。ありがとうございました。 
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助成金交付 

ボーイスカ

ウト銚子第

３団 

 

ガールスカ

ウト千葉県

第２１団 

 

 

委員会報告 宮内秀章クラブ研修・情報委員長 

 

ロータリーの友５月号

読みどころ紹介 

 

 

【出席報告】  

会員総数 ３５名  出席計算 ３２名  

出  席 ２１名  欠  席 １１名  

出 席率 ６５．６３％ 

欠席： 東君・東川君・廣瀬君・熊澤君 

村田君・信太君・山本君・常世田君 

吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

【Ｍ Ｕ】  

5/19薄暮時街頭監視雨天の為中止 

5/20地区ＲＡＣ年次大会 島田君・須永君 

 

 

 

 

 

 

 

【ニコニコ】 

 

 

 

 

次年度クラブ協議会 

例会終了後、松本恭一パスト会長をリーダーに迎

えて、次年度会長方針・五大奉仕委員長より活動

計画の発表がされました。 

23-24 年度 佐藤 直子会長   

銚子 RC スローガン                   

『個々の違いや個性を組織の強みとして活用し、

個人とクラブの双方が最大のパフォーマンスを

発揮しよう！！』 

 

 

 

 

 

 

                 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

CREAT HOPE IN THE WORLD 

「世界に希望を生み出そう」 

平和とは、希望が根付くための土壌です 

ロータリーが平和に重点的に取り組み人道的支援

に力を入れることで世界に希望を生み出すことが

出来る 

第 2790 鵜沢和広ガバナー 地区テーマ 

「Bring up Engagement」エンゲージメントを育もう 

エンゲージメントとは 

会員一人一人がクラブの掲げる「戦略・目標」を適

切に判断し、自発的に自分の力を発揮する貢献意欲

の事です。会員のクラブに対する愛情や思い入れを

指す言葉であり、「個人」と「組織」が対等で、と

もに成長できるという関係性を指します。 

ニコニコ BOX ￥ 7,000 計 ￥671,000 

スモールコイン ￥ 2,100 計 ￥ 45,918 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 43,134 

希望の風 ￥ ― 計 ￥245,800 

次週（５月３１日）プログラム 

「地区ＲＡＣ年次大会報告」   

千葉科学大学ローターアクトクラブ 

次年度会長 高野 翔様 

お弁当：椿（洋食） 

 

 

 

 

 

 


